

COMENTARIO

El maestro nacional

Actualmente, gracias a la reacción del maestro nacional...

paguen en dos, uno a la mitad de la obra y otro al terminar.

Se aprobó un presupuesto adicional al aprobado en 16 de mayo de 1928...

Se acordó que se imprima la memoria redactada por los concejales y técnicos designados al efecto...

Comisión permanente

Se aprobó el acta de la anterior y el presupuesto para el ejercicio de 1930.

Joyería Manso Óptica Platería Bolería

Colegio Provincial de Practicantes y com dromas

Como días pasados habíamos anunciado, se celebró con extraordinaria animación la reunión de practicantes y camaradas de esta provincia...

Terminada la reunión, se dirigieron todos los concurrentes a ella al Hospital municipal con objeto de saludar en este centro benéfico a su componentísimo y laborioso director Dr. Vega Barrera...

Los paseos de hoy

Programa de las obras que ejecutará en el paseo de hoy, la Banda del Regimiento Zamora, desde las doce y media a las dos.

- 1.ª «Canigas e Agarimos», pasodoble.—B. del Río. 2.ª «La Mesonera de Tordesillas».—Moreno Torroba. 3.ª «Adagio de la Sonata patética».—Beethoven. 4.ª «Un día en Viena», overtura.—Suppe. 5.ª «Las Danzas Vienesas», pasodoble.—Franz Lehar.

Patronato de protección escolar

Conforme se ha anunciado al hacer públicos los acuerdos tomados por el Patronato de protección escolar en su última sesión celebrada en casa del presidente del mismo Sr. Alonso (don Germán), mañana lunes 4 del corriente tendrá lugar la inauguración de las Cantinas escolares en los locales de la cocina económica de esta capital...

Se acordó a lo solicitado por don José Balboa, de ceder los derechos de uso y goce de terrenos que ocupan los garajes propiedad de dicho señor sitos en la Puerta de Emilio Castelar, en la cantidad de 5.250 pesetas.

Dr. López Pardo Avenida de Moret, 16-1.º-LUGO

EL PROGRESO hace veinte años

3 de noviembre de 1909.—El próximo día 6 de este mes se presentará por primera vez en esta capital un magnífico cinematógrafo, montado con arreglo a los últimos modelos y de funcionamiento distinto a todos los conocidos hasta ahora...

INFORMACION NACIONAL

La Real familia visitó ayer el pabellón de Galicia de la Exposición Iberoamericana

(POR TELÉFONO) El ministro del Trabajo Sr. Aunós, que regresó de Ginebra, informa a Estella del resultado de la Conferencia Internacional del Trabajo que acaba de verificarse en Ginebra

Madrid 2-22:00 Regreso de Aunós a Madrid Procedente de Barcelona llegó esta mañana a la Corte, el ministro del Trabajo Sr. Aunós...

La Conferencia Económica de París

Esta mañana se celebró la anunciada entrevista del jefe del Gobierno señor marqués de Estella y los ministros de Hacienda y Economía Nacional, con el Sr. Flores de Lemus.

El ministro de Justicia

De madrugada regresó a Madrid, procedente de Barcelona, el ministro de Justicia y Culto D. Galo Ponte.

Visitando a Estella

El presidente del Consejo de ministros general Primo de Rivera, no salió hoy de sus habitaciones del Ministerio del Ejército, por hallarse algo acatarrado.

La visita de la Real familia a la Exposición Iberoamericana

Comunican de Sevilla, que los Reyes y demás miembros de la familia Real, continúan visitando los pabellones de la Exposición Iberoamericana. Esta mañana, acudieron los Soberanos y los Infantes a la Catedral, donde oyeron una misa aplicada por la Reina madre Doña María Cristina.

El pabellón de Galicia

Después, visitaron los augustos personajes el pabellón de Galicia, que produjo a los Soberanos gratísima impresión.

Fueron recibidos en dicho pabellón, por significadas personalidades gallegas.

la primera piedra del edificio que va a construirse para instalar en él la Gota de Leche.

El regreso a la Corte

Nuevas noticias recibidas de Sevilla dicen que probablemente el domingo por la noche abandonará aquella capital, para regresar a Madrid, los miembros de la Real familia y el ministro de Fomento señor conde de Guadalhorce.

Crónica femenina

¿Gruesas o delgadas?

Por un momento, hemos creído que se había terminado la larga época de ayuno y torturas que la moda impone a las que tienen una cierta tendencia hacia la línea acusada, a una esbeltez que no excluye la forma, a la curva en fin, que ha hecho poco era femenina y que ha dejado de serlo.

Personalmente, hemos estudiado sobre el terreno — en las calles — tan trascendental asunto. Y en efecto, por las calles, las mujeres, parecen un poco más gruesas que antes, más mujeres, más conformes con los cánones que este bécio Rutens que con los que ha inventado Van Dongen.

En el instante en que entramos, llega una cliente en un lujoso coche. El portero que se acerca a abrir la portezuela, no es ningún gordo. Es sencillamente un buen mozo, varias veces decorado, que lleva su uniforme con la prestanda de un militar.

En esta visita al pabellón de Galicia acompañaron a las augustas personas, el presidente de la Diputación provincial de Pontevedra D. Daniel de la Sota, el arquitecto Sr. Durán, los representantes de las cuatro provincias gallegas y numeroso público perteneciente a la colonia galaica.

En otros pabellones

Más tarde, visitaron los Reyes otros pabellones, entre ellos el de Valencia. La Comisión valenciana agasajó a los Monarcas y luego depositó una corona de flores en el mausoleo del ilustre arquitecto, autor del proyecto de la Exposición Iberoamericana, D. Aníbal González.

Descubrimiento de una estatua

Después de visitar la Exposición, los Reyes fueron a inaugurar la estatua erigida a la Infanta D.ª María Luisa Fernanda, que donó el pueblo sevillano para los jardines de su nombre.

En otros pabellones

El alcalde de Sevilla discursó, encomiando la figura de la mencionada Infanta, cuyo Monumento descubrió inmediatamente S. M. el Rey, a los acordes de la Marcha Real.

Terminada esta ceremonia inauguró, la Real familia regresó a Palacio. Por la tarde, D. Alfonso asistió a una sesión de tiro de pichón.

La Reina y las Infantas Beatriz y Cristiá, presidieron la colocación de Máquinas de escribir y coser, Venta de cintas y accesorios, Taller de reparaciones.

Este nos ha explicado, muy serio, un señor muy elegante con un monóculo en uno de sus ojos. Y hay que reconocer que la explicación no está mal. Es evidente que si a una mujer le ciñen la cintura, se le verá mejor la curva de las caderas y se le ajusta el cuerpo, se admirará mejor el contorno del busto.

LOS QUE VIAJAN

Hemos tenido el gusto de abrazar ayer en nuestra Redacción, a nuestro querido amigo el admirado poeta gallego D. Antonio Noriega Varela.

Charlas para EL PROGRESO

Regeneración.—Buscando hombres

Décima octava charla.—Lugo en 1923 Todos los pueblos y todas las naciones se hallan sometidas a una eterna rotación, a los movimientos naturales de todo organismo; nacer, luchar y perecer; a un individuo, a una familia; a un gobernante sucede otro y otro. Pues esto es lo mismo que ocurre con los partidos políticos.

La tristemente célebre semana trágica de Barcelona y los atentados terroristas, sembraron el pánico por todas partes y se aproximaban a pasos agigantados este miedo y estos asesinatos, a nuestra región; aún conservo un ejemplar del periódico madrileño «La Epoca» correspondiente el 25 de mayo de este corriente año de 1923 en que se relata el asesinato del Sr. Reguera cometido en León aquellos días y que fue de los crímenes sociales más resonantes por las circunstancias en que se realizó.

El ambiente que se respiraba en Lugo a pesar de los sucesos referidos e a de verdadera tranquilidad pues había confianza absoluta en las autoridades que extrañas a toda idea política no se dedicaban a otra cosa que a administrar los intereses que se les habían encomendado; en Lugo por circunstancias especiales no se notaban los cambios políticos, como en la mayoría de los pueblos, a pesar de que existen como en todas partes, gentes ambiciosas y descontentas con grandes aspiraciones. Pero se hablaba de algo nuevo.

En la «Voz de la Verdad», periódico católico de esta capital correspondiente al 16 de Setiembre, podemos ver la noticia de que el día 15 se proclamó en Lugo el estado de guerra y al mismo tiempo nos comunica que el gobernador militar había convocado a su despacho a los Sres. Amor Meán, Vega Blanco, Cora (D. Antonio) y Robles, como directores de los periódicos locales «La Provincia», «El Regional», «EL PROGRESO» y «La Voz de la Verdad», con objeto de enterarlos del cambio político y darles instrucciones para evitar disgustos, pues desde aquel día se ejercería una escrupulosa censura por las autoridades militares.

En el «Boletín Oficial» del 17 de setiembre, se publicó una circular número 193 del Gobierno civil, que decía: «En cumplimiento de órdenes del Excmo. Sr. Capitán general de esta región, en el día de hoy me encargo del despacho de este Gobierno y mando de la Provincia, cesando el Sr. Presidente de la Audiencia D. Manuel Mu-

Del Ayuntamiento

Sesión del Pleno Bajo la presidencia del alcalde señor López Pérez celebró ayer sesión la Comisión permanente del Ayuntamiento. Se aprobó el acta de la sesión anterior.









